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17-09-06 Protokoll AS 05. Sept 
 

 
 

Protokoll Arbeitssitzung am Dienstag, 05. Sept. 2017 
 
Teilnehmer: Fleischmann Wiebke, Greissl Rudolf, Klinner Hans, Lober Manfred, Lochner Manfred, Plücker 
Brigitte; Reuther Heidemarie;  
Gast: Hans-Peter Krippner (bis 19:10-20 Uhr), Hans Botzenhardt, Johannes Schröder (18:30-19 Uhr) 
Entschuldigt: Großer Petra (Urlaub) 
 
Beginn: 18:30 Uhr   Ende 20:35 Uhr 

 
TOP 1  Eröffnung der Sitzung  
H. Klinner begrüßte die Seniorenräte und insbesondere die Gäste. 
Aufgrund der Wahlhelfer-Einweisung musste kurzfristig umgezogen werden in den kleinen Bürgersaal. 
Aufgrund der Anwesenheit von Herr Schröder wurde der TOP Jahresprogramm + Jubiläum vorgezogen. 
 
 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls vom 01. August 
Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
 

TOP 3 Jahresprogramm 
 
3.1. Jubiläum 10 Jahre Seniorenrat 
Mit Herr Schröder wurde die Einspielung der Musikstücke vereinbart. Er hat vor der Sitzung bereits das 
Klavier getestet. Es ist alles in Ordnung. Das Honorar wird einstimmig beschlossen. 
Weitere offene Punkte werden anhand der Vorlagen von H. Klinner besprochen (geänderte Einladung, 
Einladungsliste, offene Posten-Liste). 
 
Es werden die Teilnehmer aus den Seniorenclubs beschränkt. 
Nach Sichtung des heute mit 90 Stühlen ausgestatteten großen Saales wird vereinbart, dass die 
„Empfangsgetränke“ im Foyer gereicht werden. Die Häppchen zum Ende der Veranstaltung werden im 
kleinen Bürgersaal gereicht. Dort die Tische an der Wand oder mittig.  
Für die Erstellung der Häppchen liegt ein Angebot des HWF über B. Plücker vor. H. Klinner hatte bei der 
Metzgerei Emmert und Stillkrieg angefragt. R. Greissl bietet an, dass er mit seiner Frau die Häppchen 
zubereitet. Die notwendigen Lebensmittel besorgt Frau Reuther und stellt sie Herrn Greissl zur 
Verfügung. Herr G. ist gelernter Koch und hat schon Erfahrung mit größere Veranstaltungen 
Da dies die deutlich günstigste Variante ist, hat der Seniorenrat R. Greissl mit der Häppchen-Lieferung 
beauftragt (ca. 200 Stück – je nach Anmeldung). 
Lautsprecher-Anlage soll eingesetzt werden. 
 
Das Thema Pinnwände wird reduziert auf das Motto „Wie alles begann“ im Eingangsbereich. Allerdings 
sollten es gleiche Pinnwände sein. H. Klinner fragt in der Mittelschule nach. 
Das Stellen des Saales erfolgt am Freitagabend ab 17 Uhr (nach der Veeh-Harfen-Gruppe). 
 
3.2. Vollversammlung mit Neuwahlen am 27. Oktober 
Im Vorfeld hat H. Klinner mit der Leiterin der Veeh-Harfen-Gruppe Frau Keller gesprochen. Sie ist 
bereit ihre Probe vorzuverlegen, so dass sie um 16 Uhr fertig sind. 
Als neuer Beginn der Vollversammlung wird 17 Uhr geplant. Mit der Vorlage zum Ablauf besteht 
Einverständnis. Diese wird nun an den Geschäftsleiter der Stadt weitergegeben, zur offiziellen 
Veröffentlichung im Mitteilungsblatt. 
 
Zur Kandidatensuche gibt es keine neuen Meldungen. B. Plücker hat Personen angesprochen, 
nennt aber keine Namen. Es wird vereinbart, dass sich die AG Politik zum Thema Kandidatensuche/ 
Werbung trifft, Termin: Mittwoch, den 13. September um 17 Uhr im Seniorenrats-Büro. 
 
3.3. Tanztee-Veranstaltung am Sonntag, den 10. September 
Alle Mitarbeiter treffen sich um 12 Uhr im Bürgerhaus. Zum Stellen der Tische wird Rudi Greißl noch mit 
einem 2. Mitarbeiter anwesend sein (nur Aufbau, da anschl. dienstl. unterwegs). Wiebe Fleischmann 
beschafft Schlüssel, Deko und Kasse. 
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3.4. Adventskranz-Binde-Kurs 
Nach dem Erfolg vom letzten Jahr soll der Kurs wieder durchgeführt werden. Unser erfolgreiches Projekt 
bietet inzwischen auch die VHS an (Termin 22. November). Wir versuchen den 28. November 
umzusetzen – heuer in den Räumen von Sylvia Raab. 
 
3.5. Walking-Gruppe 
Hier wird die aktuelle Situation der Leistungsunterschiede der Teilnehmer angesprochen. Es wird 
versucht eine 2. Gruppe, für ein langsameres Tempo, zu installieren. Ein Leiter wird noch gesucht. 
 
3.6. Weitere Gruppen 
Die Samstag-Gruppe (Radfahren) plant mit ca. 14 Personen eine 2-Tages-Tour nach Rothenburg.  
Über Swin-Golf war ein größerer Artikel in den Fürther Nachrichten. Der PC-Kurs für Anfänger kann im 
Herbst fortgesetzt werden. Von H. Klinner wird die Raumfrage noch geklärt. Der Internet-Kurs im WBG 
kann im Herbst ebenfalls wieder angeboten werden. 
 
TOP 4  Kommunalpolitik 
4.1. Aktuelles aus Stadtrat (H-P. Krippner)  
H. Krippner berichtet aus dem Stadtrat. Spezielle Seniorenthemen standen nicht an. 

 
4.2. Aktuelles aus der Verwaltung  
Hier keine neuen Informationen; das Gespräch mit dem Geschäftsleiter findet aufgrund dessen Urlaub 
erst am 08. September statt. 
 
 
TOP 5  Aktuelle Informationen, Termine und Sonstiges 
5.1. Treffen der Landkreis-Senioren mit Besichtigung der Cadolzburg am 26.09. Wiebke Fleischmann  
kann voraussichtlich nicht. 
 
5.2. Anfrage Bürgerbus Cadolzburg: Der Cadolzburger Seniorenrat lädt zu einem Treffem am 
Montag, den 18. September – 10:30 Uhr ins Brothaus Cadolzburg ein. Ziel: Informationsaustausch über 
Einrichtung eines Bürgerbusses. Hier geben wir die Einladung an den Bürgerbus-Verein weiter, da dies 
der bessere Langenzenner Ansprechpartner ist. 
 
5.3. Seniorenmesse in Stein – im Forum am 18.11.2017 
 
5.4. ÖPNV 
- H. Klinner berichtet von bisherigem Schriftwechsel und anschließendem längerem Anruf von Herrn 
Zitzmann (VGN). Von Seiten des VGN hat man gemerkt, dass das Thema etwas mehr Gewicht hat und 
wir gut begründen. Eigener Gesprächs-Termin wurde in Aussicht gestellt. 
 
Außerdem wird das Thema vom Vorsitzenden des Seniorenrates demnächst in den Fürther Nachrichten 
aufgegriffen. 
 
 
5.5. Planung nächste Arbeitssitzung: Da der erste Dienstag im Oktober ein Feiertag (03.10.) ist, 
wird als neuer Sitzungstermin Mittwoch der 04. Oktober – 18 Uhr im großen Bürgersaal 
vereinbart.  
 
 
Langenzenn, den 29. September 2017 
 
 
 
 
Hans Klinner        Heidemarie Reuther  
Vorsitzender        Schriftführerin 
 

 
 


